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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре утвержден план празднования Дня Победы 
Управление общественных связей Таймырского муниципального района 

В администрации муниципального района прошло заседание оргкомитета по подготовке к 
празднованию 67-ой годовщины Победы в Великой Отечественной войне.  

9 мая праздничная колонна в Дудинке традиционно начнёт движение от кино-
досугового центра "Арктика". Ветераны войны, труженики тыла, вдовы участников войны, 
представители местной власти, трудовых коллективов, учащиеся образовательных 
учреждений, воины-интернационалисты пройдут к памятнику воинам-таймырцам, павшим в 
годы Великой Отечественной войны, под музыку духового оркестра. Митинг у памятника 
начнется в 11.00. 

Со словами благодарности к ветеранам, чьими руками ковалась Победа, обратятся 
глава Таймыра Сергей Батурин, глава г. Дудинки Алексей Дьяченко, иерей Дудинской Свято-
Введенской церкви отец Роман. Поздравит жителей и гостей заполярной столицы с 67-ой 
годовщиной Победы ветеран Великой Отечественной войны Иван Федотович Огиенко. Затем 
наступит самый волнительный момент праздника – минута молчания. По окончании митинга 
состоится церемония возложения венков и цветов к памятнику. Парадный расчет в составе 
сотрудников Отдела МВД РФ по муниципальному району, Управления по делам ГО и ЧС 
районной администрации и пожарной части пройдет торжественным маршем. На площади 
перед Дудинской школой №1 представители войсковой части организуют работу полевой 
кухни с солдатской кашей и "фронтовыми 100 граммами".  

В 12.00 9 мая на Набережной площади Дидинки начнутся народные гулянья "Встреча 
майской весны, проводы северной зимы". Тем временем любители спорта возле КДЦ 
"Арктика" примут участие в различных соревнованиях. Для ветеранов войны, тружеников 
тыла, вдов участников войны в честь Дня Победы в 12.30 состоится торжественный прием 
главы Таймыра. 

Традиционно митинги памяти в честь погибших в годы войны пройдут во всех сельских 
поселениях района. 

«Красноярский край» 
 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов встретился с сельчанами и кочевым 
населением Носковской тундры  

Встреча состоялась в преддверии открытия традиционного праздника северян - Дня 
оленевода в таймырском поселке Носок. Цель диалога была определена Львом Кузнецовым: 
«Я хочу услышать от вас, что я лично и власть в целом должны делать, чтобы помочь 
жителям Таймыра вести исконный промысел и воспитывать детей – жителей XXI века, 
ориентирующихся в современной жизни и одновременно знающих и хранящих самобытные 
традиции, культуру, язык своего народа».  

Каждый участник встречи смог задать вопрос Губернатору и получить исчерпывающий 
ответ. Так, основными темами обсуждения стали вопросы оленеводства. Необходимо 
отметить, что сельское поселение Караул является обладателем самого многочисленного 
оленепоголовья в Красноярском крае – порядка 71 тысячи голов. За последние годы 
наблюдался уверенный рост поголовья домашнего северного оленя, поэтому сегодня одними 
из важных вопросов являются: проведение племенной работы; обеспечение домашних 
северных оленей кормом, содержащим белковые соле-минеральные добавки; рекультивация 
и восстановление пастбищ для выпаса животных; повышение региональной ставки субсидии 
на голову ДСО.  

В настоящее время в Законодательном Собрании Красноярского края обсуждается 
проект закона «О северном оленеводстве», в текст которого войдут некоторые из 
рассмотренных вопросов.  

Кроме этого на встрече обсуждался вопрос строительства социального приюта в Носке. 
Это учреждение необходимо, чтобы размещать на короткий срок тундровиков, приезжающих 
в поселок получить консультацию врача, навестить детей, обучающихся в школе-интернате 
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или пополнить запасы продовольствия. Также в социальном приюте предполагается 
проживание пенсионеров-тундровиков, которые аргишили в тундре, но по причине зрелого 
возраста и состояния здоровья больше не могут вести кочевой образ жизни.  

Лев Кузнецов отметил, что основная задача краевых властей в отношении жителей 
удаленных северных территорий – помочь людям, которые живут в тундре и создать 
качественные условия тем, кто живет в поселках. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялась конференция «Профи-2012» 

12-13 апреля в Таймырском колледже проходила Международная научно-практическая 
конференция «Профи-2012». Форум был посвящен традициям  и инновациям в подготовке 
специалистов для арктических регионов циркумполярного Севера. Участие в конференции 
приняли представители  краевого Центра программ развития человеческого потенциала, 
руководители колледжей с Ямала, из Норильска,  Эвенкии и Якутии, научные сотрудники 
Центра образования саамского региона г. Инари и Хельсинского университета (Финляндия), 
специалисты управления образования Таймырского муниципального района, педагоги и 
студенты Таймырского  колледжа.         

В форме круглых столов, педагогических мастерских, игровых коллоквиумов, он-лайн 
конференций и мастер-классов участники обсудили проблемы традиционного 
природопользования и хозяйствования севера Красноярского края, перспективы   развития 
человеческого потенциала коренных малочисленных народов Арктического севера 
средствами этнопедагогики, современные региональные проблемы развития этнотуризма в 
северных территориях Красноярского края.  
 
В ДШИ продолжается набор учащихся 

14 апреля в детской школе искусств имени Бориса Молчанова состоялись приемные 
испытания для детей, желающих обучаться на одном из отделений ДШИ. Из более чем 
девяноста человек, пришедших на испытания,  84 были зачислены в список претендентов. 
Самым высоким спросом у юных дудинцев и их родителей пользуется отделение раннего 
художественного развития – по предварительным результатам, обучаться здесь выразили 
готовность 38 детей. Приемные испытания продолжатся до конца учебного года. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Состоялась торжественная церемония вступления в должность главы города 
Норильска Олега Курилова 

Церемония состоялась в Музее истории освоения и развития Норильского промышленного 
района. На инаугурации присутствовали председатель Правительства Красноярского края 
Виктор Томенко, генеральный директор ОАО "ГМК "Норильский никель" Владимир 
Стржалковский, полномочный представитель Губернатора в Северном территориальном 
округе Владимир Козловский, депутаты Законодательного Собрания Красноярского края и 
Норильского городского Совета, руководители структурных подразделений администрации 
города, представители Православной Церкви.  

После принятия присяги Олегу Курилову был вручен знак главы города Норильска. 
"Доверие людей, моя присяга верности городу Норильску обязывают ко многому. В 

последние годы органы власти всех уровней – Федерация, край, компания "Норильский 
никель", а также муниципалитет – приняли ряд важнейших решений, ставших надежным 
фундаментом дальнейшего развития территории.  Фундамент есть, впереди – огромная, 
непростая и очень важная работа, в которой должен быть выверен каждый шаг. Я беру на 
себя обязательства сохранить лучшее и продолжить реализацию основных приоритетных 
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направлений социально-экономической политики, единых для города, края и России. Слово 
норильчанина", - заявил в своей речи глава города Олег Курилов.  

"Сегодня перед главой Норильска стоят масштабные задачи, связанные с долгосрочным 
стратегическим развитием Норильска. Именно здесь, в Норильске, располагаются основные 
производственные мощности крупнейшего налогоплательщика Красноярского края – 
компании "Норильский никель", поэтому основные усилия должны быть сконцентрированы на 
дальнейшем развитии инфраструктуры, социальной сферы, общества. Сейчас в 
Красноярском крае идет масштабная модернизация всех сфер жизни – здравоохранения, 
образования, ЖКХ, социальной защиты. Вовлеченность Норильска в краевые программы 
должна быть стопроцентной, поскольку люди, которые обеспечивают стабильность 
Красноярского края, в том числе, финансовую, должны жить и работать в соответствующих 
условиях", - подчеркнул председатель Правительства Красноярского края Виктор Томенко. 

"Олег Курилов долгое время работал в Компании. Хорошо знает проблемы города. Город я 
не считаю отдельным от Компании организмом. Поэтому для "Норильского никеля" очень 
важно, кто возглавляет Норильск, в котором большинство жителей – это работники 
градообразующего предприятия. По сути, Норильск является моногородом. Поэтому нам 
вместе нужно решать вопросы ЖКХ, жилищного строительства, реконструкции, транспортные 
проблемы. Мы понимаем, что работа должна быть совместной и настроены на долгосрочное 
перспективное сотрудничество", - отметил генеральный директор ОАО "ГМК "Норильский 
никель" Владимир Стржалковский. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Топ-менеджер "Норильского никеля" возглавила северный регион  
Бывший заместитель генерального директора ОАО "Кольская ГМК" (входит в ОАО "ГМК 

"Норильский никель") Марина Ковтун стала губернатором Мурманской области.  
 Ее кандидатуру местным депутатам предложил глава российского государства Дмитрий 

Медведев. Президент уже поздравил Ковтун с вступлением в должность - областная дума 
согласовала назначение 13 апреля. 

"Пройдя большой профессиональный путь, Вы приобрели знание и опыт, необходимые на 
этом посту. Уверен, что Вы приложите все усилия, чтобы обеспечить поступательное 
социально-экономическое развитие региона, повышение качества жизни людей. Желаю Вам 
успехов в работе и всегонаилучшего!", - говорится в послании Дмитрия Медведева. 

Отметим, что Марина Ковтун в период с 2009 по 2011 годы занимала должности 
помощника, а затем заместителя генерального директора ОАО "Кольская ГМК". 

Хорошо знакомый с губернатором генеральный директор ГМК "Норильский никель" 
Владимир Стржалковский считает, что лучшей кандидатуры главы региона на сегодня нет. 

"..Я должен сказать, что это очень цельный, деловой, активный по жизни человек, который 
старается  жить максимально энергично, старается решать  задачи,  которые  перед ней  
ставит  жизнь. Она  настойчивая в достижении цели, обладает хорошими качествами лидера. 
Очень важно для региона, что губернатор местный. Марина  Васильевна  родилась в 
Мурманске. Родители жили здесь. Их знают и уважают в Мурманской области. Семья здесь. 
То есть это человек, который здесь имеет и друзей, и родственников. И, безусловно, такому 
человек будет стыдно работать безответственно и плохо. Это сразу же подскажет 
ближайшееокружение", - именно так прокомментировал выбор местных депутатов 
Стржалковский. 

Отметим, что это далеко не первый топ-менеджер ГМК, возглавивший регион за последнее 
десятилетие. В 2002 году губернатором Красноярского края стал экс-гендиректор "Норникеля" 
Александр Хлопонин - ныне вице-премьер правительства РФ. А в 2012 году Компания 
делегировала в Совет Федерации РФ от Красноярского края своегопрезидента Андрея 
Клишаса. 

ИА Пресс-Лайн 
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Авиакомпания NordStar бесплатно перевозит ветеранов  
Авиакомпания NordStar в преддверии празднования 67 годовщины Великой Победы 

приготовила подарок для ветеранов Великой Отечественной войны.  
 Участники и инвалиды ВОВ получат возможность совершить бесплатный перелет из 

Красноярска в Москву, Норильск, Туру, Туруханск, Игарку, Ванавару, Байкит, Северо-
Енисейск и Подкаменную Тунгуску и обратно, а также по маршруту Норильск – Москва – 
Норильск с 1 по 12 мая 2012 года. 

  Правом авиаперелета с 25% скидкой может воспользоваться один сопровождающий. 
Билеты без дополнительных сборов можно оформить с 26 апреля по 12 мая в любых 
агентствах Красноярска и Норильска при предъявлении удостоверения ветерана или 
инвалида ВОВ, установленного образца 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 

Лев Кузнецов отчитается перед депутатами 
    Главным вопросом повестки станет ежегодный отчет губернатора о деятельности 
правительства края и органов исполнительной власти за 2011 год. В свете последних 
событий вполне возможно, что будут затронуты и вопросы отстранения министра транспорта 
Захара Титова, обвинение в хищении десятков миллионов рублей министру промышленности 
Денису Пашкову и отставка замгубернатора Василия Кузубова. 
    «Формат позволяет нам поговорить о различных краевых делах. Депутаты могут заранее 
задать Губернатору вопросы, требующие основательной подготовки, а также спросить о том, 
что их интересует, непосредственно на сессии. Думаю, нас ждет достаточно 
продолжительное и содержательное обсуждение отчета губернатора», — отметил спикер 
краевого парламента Александр Усс. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Силовики взяли красноярских чиновников под колпак. В крае заговорили о возможной 
отставке губернатора Льва Кузнецова 

Вчера было предъявлено обвинение в хищении бюджетных миллионов министру 
промышленности и энергетики Красноярского края Денису Пашкову. На прошлой неделе был 
проведен обыск в квартире министра транспорта края Захара Титова. Заявление об отставке, 
по некоторым данным, написал первый заместитель губернатора Василий Кузубов. Эксперты 
не исключают, что эти скандалы могут привести к отставке губернатора края Льва Кузнецова.  

Апрель 2012 года, таким образом, войдет в политическую историю Красноярского края как 
месяц громких скандалов, в которых замешаны высокопоставленные чиновники 
исполнительной власти региона.  

Как уже сообщала «НГ» (см. номер от 16.03.12), в марте в Министерстве промышленности 
и энергетики Красноярского края прошла операция Следственного комитета с участием 
сотрудников УФСБ по выемке документов в рамках расследования дела по исчезновению 
бюджетных средств в размере более 29 млн. руб., выделенных предприятию «Сибтяжмаш» в 
рамках антикризисной программы. Тогда руководитель ведомства Денис Пашков проходил в 
качестве свидетеля. Вчера его статус изменился: Следственный комитет РФ по 
Красноярскому краю предъявил министру официальное обвинение в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество, совершенное в особо 
крупном размере).  

Чиновника обвинили в том, что он в 2009–2010 годах, действуя в сговоре с гендиректором 
предприятия Павлом Лусниковым и неустановленными лицами, представил в Министерство 
промышленности и энергетики Красноярского края финансовые документы, содержащие не 
соответствующие действительности сведения о затратах ЗАО «ПО «Сибтяжмаш» на 
производство оборудования. Государство компенсировало часть этих фиктивных затрат. В 
результате государство обеднело на 29 млн. руб., которые исчезли в неизвестном 
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направлении. Один из фигурантов дела, Павел Лусников, летом прошлого года скончался при 
загадочных обстоятельствах.  

«Учитывая, что Пашков обвиняется в совершении тяжкого преступления коррупционной 
направленности, совершенного с использованием своего должностного положения, 
авторитета, присущего занимаемой должности, следствие в ближайшее время выйдет в суд с 
ходатайством о его временном отстранении на период следствия от должности», – говорится 
в официальном пресс-релизе Следственного комитета. Как сообщили представители СК, в 
деле фигурируют еще несколько чиновников правительства, которым, возможно, также будет 
предъявлено обвинение.  

На прошлой неделе губернатор Лев Кузнецов уже вынужден был временно отстранить от 
исполнения обязанностей министра транспорта регионального правительства Захара Титова 
в связи с появившейся информацией о том, что у него якобы нашли кокаин. Впоследствии 
выяснилось, что Титов проходит свидетелем по уголовному делу, которое ведет 
Следственное управление Сибирского линейного управления МВД России. Как говорится в 
сообщении этой структуры, дело возбуждено «по факту хищения неустановленными лицами 
мошенническим способом денежных средств в сумме, превышающей 1 миллион рублей. 
Деньги были похищены при заключении договоров строительно-монтажного треста 13-го 
филиала ОАО «РЖД строй» различными организациями на выполнение строительных работ 
на участках Красноярской железной дороги». Титов в свое время возглавлял этот трест, и 
интерес к нему следствия вполне очевиден, правда, почему у свидетеля проводили обыск в 
квартире, в ходе которого был найден пакет с белым веществом, не совсем понятно. Министр 
уже прошел медицинское освидетельствование, сдал анализы на присутствие наркотиков в 
организме и сейчас готовит иски к СМИ, которые, по мнению Титова, опорочили его деловую 
репутацию.  

Эти скандалы совпали с появлением информации о том, что краевую власть покидает 
первый заместитель губернатора Василий Кузубов, которого многие за глаза называли 
«красноярским Сурковым». Он с 2002 года возглавлял политический блок в исполнительной 
власти и считался одним из самых влиятельных людей в регионе. «Это решение обдуманное 
и предварительно со мной согласованное. Василий Юрьевич много работал на благо 
Красноярского края. Более 10 лет быть на пике ответственности нелегко. Сейчас завершился 
ответственный политический этап, в крае прошли федеральные и региональные выборы, 
начинается новый политический период, и Василий Юрьевич принял это решение. Я ему 
искренне благодарен, потому что работал с ним и в команде Александра Хлопонина, и в 
период моего становления в качестве губернатора Красноярского края», – прокомментировал 
решение своего заместителя Лев Кузнецов.  

Слухи об уходе Кузубова в коридорах краевой власти ходили уже год, но он написал 
заявление об увольнении по собственному желанию именно в апреле, что дало повод для 
появления различных конспирологических версий о заговоре против губернатора. «На мой 
взгляд, хотя все эти сюжеты имеют разную историю, их совпадение по времени наводит на 
мысль, что существует определенный центр, который координирует действия силовиков и 
создает гипертрофированную информационную картину, негативную для краевой власти, – 
считает политолог Сергей Комарицын. – У меня нет доказательств, но возможно, что главной 
целью этой кампании являются дискредитация губернатора Кузнецова и, соответственно, 
смена руководства в Красноярском крае». 

«Независимая газета» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин провел тонкую настройку бюджета России 
Премьер-министр РФ Владимир Путин во вторник провел сразу два мероприятия, главной 

темой которых стали параметры бюджета — расширенную коллегию Минфина и совещание 
по бюджетным проектировкам.  

Он заявил, что Россия окончательно избавится от дефицита бюджета к 2015 году и 
поддержал идею направлять часть нефтяных сверхдоходов на инфраструктурные проекты. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

При этом для покрытия ненефтегазового дефицита придется прибегнуть к займам — 
госдолг РФ в течение трех лет должен вырасти не выше 15% ВВП с нынешних примерно 10% 
ВВП. Путин также озвучил ряд идей о перераспределении налогового бремени. 

По доходам и расходы 
Констатировав общую позитивную ситуацию в экономике, премьер сообщил, что 

правительство в 2012 году направит почти 108 миллиардов дополнительных бюджетных 
расходов на решение социальных задач. Соответствующие поправки в бюджет были 
рассмотрены на совещании по бюджетным проектировкам. Средства, в частности, пойдут на 
обеспечение жильем ветеранов, повышение оплаты труда военных и сейсмоусиление зданий 
в регионах, пострадавших от землетрясения. 

О доходах и расходах подробнее рассказал глава Минфина Антон Силуанов. По его 
словам, доходы федерального бюджета-2012 превысят уровень докризисного 2008 года на 
2,6% в реальном выражении. Доходы бюджетной системы РФ в 2011 году превысили 
максимальный исторический показатель 2008 года, однако доходы федерального бюджета в 
прошлом году были на 2,4% ниже, чем в докризисном 2008 году. 

Расходы бюджетной системы в 2011 году превысили показатель 2008 года на 25,1%, а 
расходы федерального бюджета — на 15%. Силуанов полагает, что следует сокращать 
«антикризисный навес» до реальных возможностей бюджета, которые не будут зависеть от 
рисков на внешних рынках. 

Путин напомнил, что до конца апреля правительство должно рассмотреть сценарные 
условия социально-экономического развития России до 2030 года. На их основе Минфин 
разработает долгосрочную бюджетную стратегию до 2024 года. 

Дефицит будет побежден 
За первый квартал зафиксирован бюджетный дефицит, но уже март стал профицитным. 

Путин ожидает сохранения профицита бюджета в ближайшее время, схожей позиции 
придерживается и Международный валютный фонд (МВФ), улучшивший прогноз по 
состоянию бюджета РФ на 2012 и 2013 годы — до профицита в 0,6% ВВП и дефицита в 0,3% 
ВВП соответственно. 

Впрочем, премьер констатировал, что России не обойтись без заимствований для покрытия 
не нефтегазового дефицита бюджета. При этом госдолг России в течение трех лет должен 
вырасти не выше 15% ВВП с нынешних примерно 10% ВВП, причем необходимо 
минимизировать внешние обязательства, считает он. 

Государство должно вести себя предельно аккуратно на внутреннем рынке заимствований, 
чтобы не выступать конкурентом для бизнеса и не оттягивать на себя финансовые ресурсы, 
которые могут служить источником для инвестиций, подчеркнул Путин. 

По его словам, к 2015 году страна должна твердо выйти на бездефицитный бюджет. Даже 
небольшой дефицит, учитывая нашу зависимость от мировой конъюнктуры, — это риск, и мы 
должны его минимизировать, — добавил он. 

Запустить руку в резервы 
Основные доходы Россия по-прежнему получает от продажи нефти и газа, и в ходе 

заседания коллегии речь шла о том, как ими правильно распорядиться. Путин поддержал 
идею возврата к особому порядку использования нефтегазовых сверхдоходов, когда 
определяется, сколько направить на покрытие дефицитов, а сколько на пополнение резервов. 

Правила пока находятся в стадии разработки, Минфин и Минэкономразвития не могут 
придти к компромиссу относительно динамики снижения базовой цены на нефть, исходя из 
которой будут рассчитываться средства, направляемые на расходы. 

Путин согласился и с идеей Минфина тратить средства Резервного фонда на 
инфраструктурные проекты, когда он превысит 7% ВВП. По данным Минфина, на 1 апреля 
объем Резервного фонда составлял порядка 1,8 триллиона рублей, расходовать его средства 
можно при их увеличении примерно в 2,2 раза. Однако на этот счет еще предстоит еще 
дискуссия с Минэкономразвития, напомнил премьер. 

По мнению Силуанова, достигнуть 7-процентной планки и начать тратить Резервный фонд 
возможно, не дожидаясь снижения ненефтегазового дефицита. 
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В свою очередь, первый зампред Госдумы Александр Жуков предложил расходовать 
сверхнормативные средства Резервного фонда не только на инфраструктурные проекты, но и 
на развитие социальной сферы. Ее поддержка не менее необходима, а сокращение расходов 
на культуру недопустимо, уверен он. 

Управление ресурсами Резервного фонда и Фонда национального благосостояния может 
стать одной из функцией создаваемого Минфином Российского финансового агентства. 
Этому органу планируется передать полномочия по размещению и обслуживанию госдолга, 
управлению временно свободными бюджетными средствами, нацфондами, а также 
пенсионными накоплениями. 

Таким образом, можно скоординировать управление государственными финансовыми 
активами и долговыми обязательствами, уверены разработчики. Силуанов попросил Путина 
ускорить создание Росфинагентства, политическое решение о существовании которого было 
принято еще до кризиса. 

Налоги: плати, где живешь 
Не менее важной темой, обсуждавшейся на коллегии, стало налогообложение. Путин 

потребовал от Минфина сопоставлять налоговую нагрузку в РФ с параметрами стран 
Таможенного союза, чтобы избежать ухода бизнеса из страны. Он также выступил за 
«спокойное» повышение акцизов на алкоголь и табак и поручил Минфину еще раз тщательно 
просчитать параметры налога на роскошь. 

Путин также предложил взимать налоги не по месту работы, а по месту жительства 
граждан. «Возможность сбора налогов по месту работы, а я понимаю, что это 
администрировать проще, и дальнейшего перераспределения по месту жительства — это не 
так сложно сделать», — отметил он, добавив, что будет обсуждать эту тему с Минфином и 
ФНС. 

Так премьер прокомментировал тот факт, что муниципалитеты не заинтересованы в 
жилищном строительстве на их территории, поскольку рост числа жителей вовсе не означает 
притока налогов в местный бюджет. 

Минфин ранее заявлял, что взыскивать налоги по месту жительства будет трудно, 
поскольку граждане часто проживают не там, где зарегистрированы, а доходы регионов 
предлагал выравнивать путем межбюджетного регулирования. 

Чтобы стимулировать обновление основных фондов предприятий, власти РФ приняли 
решение освободить новое оборудование, станки и технику от налога на имущество. 
Благодаря этому российские предприятия смогут сэкономить на налогах до 80 миллиардов 
рублей, заявил Путин. 

Зато на ряд других отраслей налоговую нагрузку следует повысить, считает он. Так, 
резервы в области изъятия ренты от добычи природных ресурсов есть в газовом секторе. Но 
действовать надо аккуратно, чтобы не сорвать планы инвестиционные планы 
энергокомпаний, подчеркнул премьер. 

Изжить иждивенцев на местах 
Путин призвал пересматривать систему межбюджетных отношений, чтобы она 

действительно стимулировала региональные власти эффективно работать и привлекать 
инвестиции для развития экономики. Пока многим менеджерам на местах проще получать 
дотации, нежели заниматься развитием, констатировал он. 

В основу оценки эффективности местных органов власти должны лечь показатели 
привлечения инвестиций, роста налоговой базы и увеличения количества качественных 
рабочих мест, уверен премьер. 

По мнению Силуанова, сложившаяся в РФ система межбюджетных отношений в целом 
соответствует общепринятым в мире базовым требованиям, однако они не всегда 
соблюдаются. За последний год возросло количество субсидий, обострились проявления 
иждивенчества, ориентация на разовые индивидуальные решения по оказанию финансовой 
поддержки регионам, отметил он. 

В связи с этим Минфин предлагает ряд мер, которые бы помогли улучшить ситуацию. 
Крайняя из них — постановка вопроса о доверии губернаторам регионов-банкротов. В свою 
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очередь, Путин пообещал не подписывать постановлений о выделении прямых денежных 
субсидий конкретным регионам. 

По оценке экспертов «РИА-Аналитика», в целом ряде регионов долг превышает 
собственные доходы регионального бюджета, что противоречит Бюджетному кодексу РФ. 

Как показали результаты рейтинга регионов, подготовленного «РИА-Аналитика», по 
состоянию на 1 января 2012 года, как и в прошлом году, госдолг превышает объем 
собственных доходов бюджета у Республики Мордовия и Республики Северная Осетия-
Алания. Очень высокий уровень долговой нагрузки по итогам 2011 года отмечен у 
Костромской и Астраханской областей. 

РИА Новости 
 

Общественное телевидение заработает на Новый год. Медведев подписал указ о 
создании нового телеканала, который будет работать за счет кредита 

Президент России Дмитрий Медведев подписал указ о создании общественного ТВ, 
которое заработает с 1 января 2013 года. Об этом сообщает РИА "Новости". 

"Я хотел бы вас проинформировать, я сегодня подписал указ о создании общественного 
телевидения в России. Оно должно полноценно заработать с 1 января следующего года", - 
заявил глава государства. 

По его словам, в управляющий общественным телевидением совет не войдет ни один 
государственный служащий, в том числе депутаты Госдумы. Он добавил, что управляющий 
орган будет, вероятно, формироваться на основе Общественного совета. Президент отметил, 
что на первом этапе общественное ТВ будет финансироваться государством через 
кредитную схему. 

"Нам придется определенным образом запустить механизм финансирования 
общественного телевидения. Вначале, видимо, через кредитную схему, государство должно 
все-таки помочь в этой ситуации, но впоследствии этот кредит должен быть замещен на 
эндаумент, то есть на фонд целевого капитала, который позволит этому телевидению 
существовать, не обращаясь к государству за деньгами", - пояснил Медведев. 

Глава государства также сообщил, что подписал указ о включении в первый пакет 
цифровых каналов, то есть будет бесплатно доступен в цифровом формате для всех жителей 
страны. "Рассчитываю, что это телевидение будет интересным, во всяком случае для тех, кто 
интересуется общественной жизнью", - заключил президент. 

Медведев рассматривает возможность создания Общественного ТВ на базе телеканала 
"Звезда", однако окончательное решение пока не принято. 

"Окончательной определенности нет, есть несколько возможностей, которые основаны на 
указе. В том числе возможности, связанные с использованием ресурсов канала "Звезда"... 
Такая возможность есть и, может быть, она одна из наиболее простых", - сказал глава 
государства. 

«Утро»   
       

Д.Медведев озвучит свою премьерскую программу 24 апреля 
В Кремле 24 апреля впервые за последние четыре года должно состояться расширенное 

заседание Государственного совета России. На встрече будут присутствовать губернаторы, 
члены правительства, спикеры обеих палат Федерального собрания, а также ряд 
общественных деятелей, сообщают "Известия". 

На заседание прибудут и представители непарламентских политических сил, в частности 
председатель "Яблока" Сергей Митрохин, лидеры "Правого дела" и "Патриотов России" 
Андрей Дунаев и Геннадий Семигин. А вот главу Центризбиркома Владимира Чурова не 
пригласили, отмечает газета.  

"Приглашают не по формальному статусу человека, а по смыслу мероприятия", - пояснил 
изданию источник в президентской администрации.  

Некоторые из приглашенных лиц по собственной инициативе намерены проигнорировать 
заседание - например, глава КПРФ Геннадий Зюганов, который собирается 24 апреля 
участвовать в обсуждении итогов президентских выборов в Страсбурге на сессии ПАСЕ. 
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Ранее главный коммунист страны проигнорировал встречу с премьер-министром Владимиром 
Путиным, который после президентских выборов пригласил соперников по президентской 
гонке на беседу.  

Как и четыре года назад, на заседании Госсовета выступит президент России Дмитрий 
Медведев. Ожидается, что его речь будет посвящена премьерским задачам - приоритетам 
новой политики кабинета министров.  

"Речь главы государства будет целиком обращена в будущее. Он расскажет о задачах, 
которые ему предстоит решить на посту премьер-министра", - рассказал "Известиям" 
источник в Кремле. 

РБК 
 

«Народный фронт» и Путин поймают в сети «Единую Россию» и Медведева  
 «Единая Россия» готовит поправки в устав, которые будут приняты в конце мая — начале 

июня на съезде партии. Как стало известно РБК daily, в соответствии с готовящимися 
документами предполагается упразднить высший совет, возглавляемый сейчас Борисом 
Грызловым. Высшим органом «ЕдРа» в таком случае может стать новая структура при 
председателе партии, которым уговаривают стать Дмитрия Медведева. Сама же «Единая 
Россия» займет неформальное положение внутри «Народного фронта», лидером которого на 
съезде может быть объявлен Владимир Путин. Тем самым у него останется возможность 
влиять на любые кадровые решения единороссов. 

О подготовке поправок, структурно перестраивающих партию, стало известно еще в марте. 
Как писала РБК daily, тогда в «ЕдРе» началась внутрипартийная дискуссия об 
идеологическом будущем, а с регионов начали собирать опросники на предмет того, как 
должна выглядеть партия. Сейчас почти завершена работа над поправками в устав, они 
дорабатываются руководством партии с администрацией Кремля. Их должны принять на 
съезде, который в зависимости от графика Владимира Путина и Дмитрия Медведева пройдет 
либо в последние выходные мая, либо в первые выходные июня. 

В соответствии с готовящимися поправками на съезде предполагается упразднить высший 
совет, который сейчас возглавляет Борис Грызлов. Вместо него над существующей 
управленческой структурой будет создан новый орган — совет при председателе партии. Как 
рассказал РБК daily высокопоставленный источник в партии, в новый совет могут войти до 20 
человек. Сейчас в высшем совете в основном губернаторы. В новый совет предполагается 
включить секретарей региональных отделений. Шаг этот логичный. Как ранее говорил 
секретарь генсовета «ЕдРа» Сергей Неверов, партия взяла курс на то, чтобы выдвигать в 
губернаторы секретарей. Только теперь в новый совет будут отобраны новые люди. 

Генсовет скорее всего сохранится, а у центрисполкома окончательно изымут все 
политические вопросы. Он будет иметь только хозяйственные функции. А у генсовета 
сохранится оперативное управление. 

Также на съезде будут переизбраны все руководящие органы «Единой России». Несколько 
дней назад первый замсекретаря президиума генсовета Сергей Железняк подтвердил в 
прессе, что будет поставлен вопрос и о председателе партии. О том, что единороссы 
готовятся к рокировке Владимира Путина на Дмитрия Медведева, РБК daily написала еще 7 
марта. Тогда высокопоставленный источник в Кремле отмечал, что хотя сам Медведев на 
встрече с парламентскими партиями после выборов в Госдуму в прошлом году не исключал 
возможности лидерства, даже если партия окажется в меньшинстве, «ситуация сейчас 
достаточно подвижна, так что окончательное решение до сих пор не принято». 

На данный момент, говорят в Кремле, позиция изменилась мало. Медведев не хочет 
возглавлять партию с низким рейтингом и не близкую ему идеологически. Не добавляет 
оптимизма действующему президенту, видимо, и новая структура управления партией, 
которую по согласованию с первым замглавы администрации Кремля Вячеславом Володиным 
разработали в «ЕдРе». В партии говорят, что после съезда «Объединенный народный 
фронт» (ОНФ), который Вячеслав Володин создавал под выборы, никуда не исчезнет, а его 
влияние на партию лишь усилится. Как подчеркнул один из высокопоставленных 
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собеседников в «ЕдРе», на съезде предполагается объявить, что Путин возглавит ОНФ. А 
сам ОНФ должен будет «продолжать обволакивать партию». 

Как это формализовать, пока неясно. Но по задумке разработчиков поправок у ОНФ 
должна сохраниться функция вмешательства в любые кадровые решения нового руководства 
«ЕдРа». «Через ОНФ будут корректироваться все неправильные решения партруководителей 
всех уровней. Благодаря созданию ОНФ из списка депутатов-единороссов прошлого созыва 
были безболезненно и безобидно выведены все не устраивающие Кремль депутаты — их 
заменили оэнэфовцы. Примерно так же ОНФ будет действовать дальше», — рассказал один 
из партийцев, осведомленный о готовящихся поправках. Например, члены ОНФ будут 
заменять единороссов на выборах губернаторов или при формировании списков на 
муниципальных выборах под мотивировкой необходимости расширить ряды партии. 

Тем самым у Путина и ОНФ будет возможность влиять на любые кадровые решения нового 
лидера «ЕдРа». Как отметил РБК daily директор Бюро стратегических коммуникаций Дмитрий 
Поликанов, такие надстройки и конфигурации в виде «матрешек» в стиле новой 
администрации. «Такая схема показала свою эффективность на думских выборах», — 
считает политолог. 

Самый болезненный вопрос для партии — идеологический. Но, похоже, никаких революций 
на съезде в этом направлении не будет. Дмитрий Медведев и его администрация 
многократно давали понять, что ему подойдет партия, олицетворяющая праволиберальные 
ценности. В «ЕдРе» начали дискуссию на эту тему, но последние шаги свидетельствуют о 
том, что столь кардинально, как того хотел бы уходящий президент, «Единая Россия» 
меняться не собирается. 

«У нас сейчас созданы три политические платформы, которые должны уже не просто 
обсуждать проблемы, а предлагать решения. И эти решения будут обсуждаться и 
приниматься на конкурентной основе», — пояснил РБК daily Сергей Железняк. Неофициально 
в партии на этот счет говорят категоричнее. «Появившиеся в партии платформы — и есть 
ответ на вопрос, займет ли партия какую-то одну нишу. Не займет! «ЕдРо» по-прежнему 
останется партией всех идеологий», — заверил РБК daily один из партийцев, 
прорабатывающий идеологические вопросы. Эту точку зрения подтвердили несколько 
партийцев из разных идеологических платформ. Сергей Железняк также отметил, что в XXI 
веке считает утопичным загонять большую партию в рамки одной идеологической установки. 

РБК daily 
 

Россия вышла на третье место в мире по военным расходам 
Мировые военные расходы после уверенного 13-летнего роста в 2011г. увеличились всего 

на 0,3% по сравнению с годом ранее. Аналитики отмечают, что глобальный экономический 
кризис заставил правительства отказаться от амбициозных планов и снизить военные 
расходы.  

Между тем Россия в прошлом году вышла на третье место в мире по военным расходам, 
свидетельствуют данные Стокгольмского международного института исследований проблем 
мира.  

Как констатируют аналитики института, несмотря на серьезную рецессию в 2009г., Москва 
увеличила свои военные расходы на 16% в 2008г., а в 2011г. рост расходов и вовсе составил 
9,3% - 71,9 млрд долл.. Это позволило России занять третье место в рейтинге, опередив 
Великобританию и Францию. Лидерами по военным расходам по-прежнему остаются США 
(711 млрд долл.) и Китай (143 млрд долл.)  

К 2014г. военные расходы возрастут еще на 53%, уверены эксперты. В долгосрочной 
перспективе Москва рассчитывает истратить 23 трлн рублей на вооружение, развитие и 
оснащение армии и военной инфраструктуры.  

Многие эксперты сомневаются, что российская промышленность окажется в состоянии 
удовлетворить столь амбициозные планы руководства России. 

РБК 
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Для автолюбителей придумали новый налог 
Экологическая ситуация в стране далека от идеала, считают в правительстве, и не в 

последнюю очередь ее ухудшают миллионы старых, отслуживших свое автомобилей. 
Частично решить эту проблему можно путем систематического обновления российского 
автопарка – а если владельцы «автохлама» не захотят от него избавляться, им все равно 
придется это сделать. В скором времени может быть установлен возрастной ценз на машины. 
Пока только на грузовики и легкий коммерческий транспорт. 

О том, что Россию ждет введение предельных сроков эксплуатации отдельных категорий 
автотранспорта, сообщил заместитель главы министерства промышленности и торговли 
Алексей Рахманов. Заявление прозвучало в ходе экспертного совета при комитете Госдумы 
по промышленности. Точные сроки пока не определены, но, по всей видимости, речь идет о 
15 годах для грузовиков и автобусов и 20-25 годах для маршруток и им подобных 
автомобилей, использующихся в коммерческих целях. Именно этими цифрами пока 
оперируют в Минпромторге.  

Таким образом, надеются в ведомстве, с российских дорог наконец-то исчезнут дымящие, 
чадящие «динозавры», которым уже давно пора на покой и которые делают такое понятие как 
«свежий воздух» неприменимым к жизни в больших городах. Помимо возрастного ценза с той 
же целью будет введен экологический налог, который придет на смену транспортному. 

Здесь все просто: чем старше машина, тем больше придется платить в казну ее 
владельцу, уже без привязки к количеству лошадиных сил и объему двигателя. Что 
характерно, это нововведение коснется уже всех видов транспорта, полагают эксперты. И 
отделять мух от котлет, то есть раритеты и просто хорошо сохранившихся «старичков» от 
гнилых «Жигулей» и брошенных во дворе «Газелей», никто не будет. 

«Замена транспортного налога экологическим простимулирует обновление автопарка. 
Кроме того, новый налог облегчит бремя для владельцев автомобилей, оборудованных 
современными катализаторами», - заявил «Российской газете» первый зампред комитета 
Госдумы по промышленности Владимир Гутенев. 

В правительстве прекрасно понимают, что необходимы не только запретительные меры: 
владельцев «автохлама» необходимо простимулировать, сделать обмен старых автомобилей 
на новые неразорительным и даже в чем-то выгодным. По мнению Владимира Гутенева, в 
этих целях можно ввести сертификаты на утилизацию. 

В частности, для грузовых автомобилей он может составить до 250 тысяч рублей: именно 
такую скидку при покупке нового грузовика получат те, кто сдаст старых «трудяг» в утиль по 
этой программе. Цену сертификата предлагается привязать к возрасту: за 25-летнюю машину 
заплатят больше, чем за 30-летнюю. Не исключено, что эти меры по поддержке 
отечественного автопрома и обновлению автопарка, так же, как и экологический налог, 
распространятся на владельцев легковушек – тем более что госпрограмма по утилизации 
прекрасно себя зарекомендовала. 

«Autonews» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
В Китае подвели неутешительные итоги политики российского тандема и 
обеспокоились третьим сроком Путина 

Китайские официальные источники, которые обычно дипломатично рассуждают о 
сотрудничестве с Россией, впервые выступили с резкой критикой результатов правления 
Дмитрия Медведева и Владимира Путина и выразили обеспокоенность перспективами 
третьего срока Путина на посту президента, пишет "Независимая газета".  
 Жесткий взгляд на экономику России, которая накопила шесть ключевых дефектов, 
опубликовала в колонке редакционных комментариев газета "Женьминь жибао". В качестве 
"эксклюзива" эта статья на сайте первоисточника - Китайского информационного интернет-
центра.  

Статья под заголовком "Что делать Путину в новой и сложной России?" начинается с 
утверждения, что "на этот раз Путин выиграл президентские выборы не так легко, как в 
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предыдущий раз, коэффициент поддержки сократился почти на 10%". Это явление, на взгляд 
китайцев, связано с тем, что россияне в последние годы испытывают больше недовольства 
от состояния социально-экономического развития страны.  

Дальше авторы и вовсе фактически опровергают недавние заявления Путина во время 
его отчета в Госдуме: пишут, что мировой финансовый кризис 2008 года "нанес России 
серьезный удар, выявил хрупкость и нестабильность экономического процветания и подъема 
России за предыдущие десять лет".  

Российский премьер, напомним, заявил, что кризис был "колоссальным вызовом", 
гораздо масштабнее и опаснее кризиса 1998 года, но правительство сумело дать на него 
ответ и тем самым спасло от обрушения экономику и социальную сферу, защитило 
суверенитет страны и позволило и дальше продвигать идеи модернизации и развития.  

Путин также много сравнивал: с его слов выходит, что по ключевым показателям 
Россия не только не отстает, но и во многих случаях превосходит страны Европы. Например, 
в результате кризиса многие из них были близки к потере своей государственности, 
банкротству, безработице и прочим ужасающим последствиям. А Россия - нет.  

В целом, по оценке премьера, Россия преодолела кризис успешнее других стран, а 
сейчас и вовсе готова к тому, чтобы через пару лет войти в пятерку крупнейших экономик 
мира.  

В Китае, однако, такого оптимизма не разделяют. Как говорится в статье, для 
продвижения экономической модернизации России предстоит преодолеть целую серию 
серьезных вызовов. Причем ключевые перейдут Путину "в наследство" от Медведева, 
который за четыре года президентства не сумел снять ни один из них.  

Китайские аналитики отмечают, что в условиях ужесточения глобальной конкуренции 
снижается конкурентоспособность России. Высококвалифицированные кадры "утекают" за 
рубеж, так что с человеческим капиталом в России будет очень нелегкая ситуация. Наконец, 
освоение сырья и топлива, по мнению авторов материала, уже достигло пика.  

Но и помимо названных проблем существуют еще как минимум шесть, рассуждают в 
Пекине.  

Во-первых, сырьевое искажение структуры экономики и падение доли несырьевого 
экспорта. Например, доля экспорта полезных ископаемых от общего объема экспорта России 
выросла с 42,5% в 1995 году до 72,2% в 2011 году. А доля экспорта машиностроительного 
оборудования сократилась с 10,2% до 4,6%.  

Во-вторых, рост барьеров для инвестиций и экономической активности. Так, согласно 
рейтингу Всемирного банка, в 2011 году по индексу хозяйствования Россия опустилась с 112-
го на 123-е место.  

В-третьих, нарастающее отставание в сфере технологий, науки и 
предпринимательства.  

В-четвертых, доминирование монополий, фактическое отсутствие справедливой 
конкуренции. Как замечают китайские аналитики, если конкуренция и присутствует, то 
является недостаточной и неполноценной.  

В-пятых, неразвитость финансового сектора, низкая способность бизнеса к 
самоорганизации.  

В-шестых, "небольшое население" России и серьезный дефицит трудовых ресурсов.  
 В заключение статьи говорится, что у Путина, который в мае вернется в Кремль на 

шесть лет, не остается другого выбора, кроме ускорения реформ и изменения модели 
экономического развития страны.  

Китайцы высказались "конкретнее" Путина. Эксперты назвали причины беспокойства 
Пекина  

 Как подчеркивает "Независимая газета", китайское "послание России" не содержит в 
себе никаких компромиссов или альтернатив, тогда как правительство РФ постоянно 
обсуждает альтернативные пути развития, говорит о наличии как минимум двух сценариев - 
инновационного и энерго-сырьевого.  

 Издание также обращает внимание, что Путин, выступая в Госдуме с отчетом, 
сформулировал пять приоритетов для будущего правления. Среди них - решение 
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демографических проблем; охрана, развитие и благоустройство регионов; качественно новые 
рабочие места; "построение новой экономики, устойчивой, способной демонстрировать 
качественный рост в условиях жесткой конъюнктуры"; "укрепление позиций России в мире, 
прежде всего через новую интеграцию на евразийском пространстве".  

На фоне китайского списка дефектов приоритеты Путина выглядят более 
абстрактными, хотя есть и близкие позиции, заключает "НГ".  

По мнению экспертов, опрошенных газетой, внимательность Пекина к экономическим 
перспективам РФ объясняется тем, что Россия - крупный рынок сбыта китайской продукции, 
важный источник сырья для китайской экономики и потенциальное место для китайских 
инвестиций. Так считают гендиректор группы "Развитие" Виктор Кухарский и руководитель 
отдела бизнес-оценки "ФинЭкспертизы" Александр Дорофеев.  

Часть экспертов усматривают в китайской статье также внешнеполитический подтекст. 
"Вполне вероятно, это связано с политической ситуацией и грядущими изменениями во 
властных структурах Китая либо с расстановкой сил в мире. Возможно, это попытка 
примерить на себя роль будущего мирового лидера, который поучает другие страны", - 
предположила гендиректор компании BigFish Татьяна Баскина. 

«Newsru» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  18.04.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6368 ▼ 0, 12 

EUR 
 

38, 8509 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 
 
 
 
  


